

ACTA REUNIÓN DE LA MESA DE IGUALDAD 20-12-2017

Fecha / Lugar de la reunión: 20 de Diciembre 2017. Centro Sociocultural Francisco Fatou.

Hora de inicio: 19:00

Hora de finalización: 21:00

Asistentes: 5. Esther, Susana, Conchi, Cristina y Ana, Elena (dinamizadora).

Quién realiza el acta: Elena (dinamizadora).

ORDEN DEL DÍA

1. Ronda de presentación.

Breve ronda de presentación por nuevas incorporaciones a la mesa.

2. Información y evaluación de las actividades: 100 desmontaditos y Mujeres Iluminando el silencio del 25 de Noviembre.

100 desmontaditos: La actividad se realizó en el centro Juvenil El Sitio de mi Recreo con chicos/a de 11 a 16 años con la intención de desmontar y reflexionar sobre los tópicos machistas existentes en la sociedad actual. Se descubrió mucha información por parte de los/as chavales/as del grupo. Un ambiente y enfoque muy agradable y productivo, el objetivo de desmontar los tópicos se trabajó desde un punto de vista coherente que hizo reflexionar a los/as asistentes.

Actividad 25 de Noviembre, Mujeres Iluminando el silencio: Muy buena respuesta y acogida por parte de la gente a la actividad. Muy buena organización y trabajo por parte de las participantes. Destacar el buen criterio para el material que se escogió (poesías, pancarta, dípticos, música...). La improvisación del momento salió muy bien. Se proponen mejoras para próximas actividades y eventos, destacando: una previa planificación a nivel logística y puesta en marcha y el cuidar el espacio para que sea más participativo con detalles como, por ejemplo, un micro abierto después del acto programado para que los/as vecinos/as puedan expresar su opinión.

Se propone cambiar el formato a la hora de visibilizar la problemática a los/as vecinos/as. Ejemplo: modificar el que las mujeres asesinadas estén pintadas en el suelo por poner siluetas de pie con el puño en alto en las paredes del barrio.

3. Información Plenario de Planificación.

Se describen los Plenarios del Foro Local como momentos de encuentro y de trabajo colectivo por parte de todos/as los/as participantes del foro. En base al reglamento del Foro Local se convocarán, como mínimo, dos sesiones plenarias ordinarias al año, que serán las siguientes: La **sesión de planificación**, que se celebrará en el último trimestre del año, en la que se plantearán los objetivos y la organización del Foro Local para el año siguiente así como las Mesas y Grupos de Trabajo a poner en marcha. A tal efecto las Áreas de Gobierno, a través de sus titulares, presentarán sus propuestas de Mesas y Grupos de Trabajo vinculadas al ámbito territorial del Foro Local y a las características del Distrito y de sus barrios y la **sesión dedicada a los Presupuestos municipales**, cuyos resultados se elevarán a la Junta Municipal del Distrito que trate los Presupuestos del Distrito. Podrán celebrarse sesiones Plenarias extraordinarias en

los periodos de tiempo que medien entre la celebración de las sesiones ordinarias, cuando lo soliciten al menos, una tercera parte de las personas acreditadas.

Se explica el trabajo que se realizó el 2 de diciembre: se reflexionó, debatió y consensuó en grupos de trabajo los objetivos y acciones a llevar a cabo de cara a este nuevo año 2018. Se aportan las conclusiones del Plenario de Planificación en papel a la mesa y se pasarán al correo electrónico para que todos/as las participantes pueden utilizar este plan de acción en base a las necesidades y motivaciones de la mesa para trabajar como Foro Local.

El próximo Plenario será el Plenario de seguimiento (fecha aún no fijada, pero se estima que sea sobre finales de Febrero).

4. Retomar petición espacio Olivo.

Se propone realizar una reivindicación silenciosa en el Olivo el día posterior al asesinato de una mujer por violencia machista. El acto consistirá en reunirse alrededor del Olivo con la pancarta: "Vallekas contra las violencias machistas" para realizar un encendido de velas silencioso portando vestimenta y lazos de color morado. Se expresa que la información estas futuras acciones se trasladarán a la próxima Comisión Permanente del día 25 de Enero.

5. Comunicación mesa: Rehacer googlegroups y administración twitter, facebook.

Para alcanzar más seguidores en twitter y facebook se decide contactar con los servicios y asociaciones de Villa de Vallecas. Conchi solicita apoyo para llevar el twitter y el facebook y expresa que cualquier sugerencia que se quiera subir se exprese por el grupo de whatsapp o el correo electrónico.

Se acuerda que el grupo de whatsapp tiene que ser operativo, para ello hay que responsabilizarse de la información que se envía. Destacar el gmail como vía de comunicación interna (mesaigualdadvivalleka@gmail.com) y modificarlo en Enero para asegurar que la información llega a todas las personas participantes.

6. Ideas actividades Enero.

En la próxima reunión de la mesa de Enero (miércoles 17 a las 19:00 en el Centro Cultural Francisco Fatou) se elegirá alguna actividad para llevar a cabo en Febrero teniendo en cuenta el carnaval. Se propone realizar un concurso de disfraces contra los estereotipos de género. Elena (dinamizadora) se encargará de pedir el acta de la Comisión de Festejos para informar del trabajo que se está llevando a cabo y para proponer participar con la propuesta del concurso de disfraces.

7. Escrito fotos menores, Comisión Permanente.

Se lee un escrito para tener en cuenta en la próxima Comisión Permanente del 25 de Enero en materia de queja debido a que en el Plenario de Planificación del pasado 2 de diciembre se vulneró la ley de protección de imagen de los/as menores que asistieron al subir fotos de los/as pequeños/as sin el consentimiento de las madres y padres.

Se acuerda enfocar y defender el tema de manera objetivo para evitar que estos actos se vuelvan a repetir. Se consensua redactar un texto de manera colectiva y se propone construirlo entre todas vía gmail. Se acuerdan las siguientes ideas:

En primer lugar, agradecemos que se tengan en cuenta la conciliación familiar con la adaptación del espacio con ludotecas porque creemos que es fundamental para la

participación ciudadana. Exigimos que se mantenga la ley en materia de protección de menores y pedimos saber quién es la empresa que gestionó la ludoteca en el pasado Plenario de Planificación (2 de diciembre 2017) para evitar que vuelva a suceder hechos como los ocurridos, ya que se permitió que se fotografiasen a los/as menores sin consentimiento materno/paterno y se divulgaron dichas fotos por facebook y twitter. Recordamos que para futuros actos y eventos donde los/as menores estén bajo responsabilidad de los/as monitores/as se firme autorización para fotos sí o fotos no y se garantice así la protección y el cuidado de los/as pequeños/as.

8. Presupuesto Violencia de Género.

Se ha pasado un formulario a las mesas de igualdad porque el Ayuntamiento quiere contar con las necesidades de cada distrito en materia de género. Se decide que sería importante ponerse en contacto con todas las personas que trabajan materia de igualdad y hacer entre todas la recogida de necesidades, búsqueda de soluciones y realización de presupuestos.

Conchi pasará el correo a todo la mesa, el documento se quiere trabajar como mesa. Se va a preguntar a Elena agente de igualdad.

9. Feria de la Salud.

Se decide el volver a participar en la feria de la salud con alguna pequeña actividad que apetezca realizar. <http://madridsalud.es/2a-feria-de-salud-comunitaria-villa-de-vallecas-2/>

10. Reparto de dípticos.

Los dípticos se llevarán para difundir la mesa a todo evento, actividad... en la que se participe. Se quedan guardados en el aula donde se reúne la mesa.

11. Varios.

Se debate sobre la línea gráfica de los dípticos y carteles del Foro. Se explica que los responsables de comunicación del Área de Coordinación territorial proponen un mismo formato para los 21 distritos que respetar para evitar que cada foro se comunique con un formato diferente y evitar así que la gente pueda confundir el Foro local como herramienta institucional de participación ciudadana.

12. Información Cursos Formativos.

Se informa de diferentes formaciones que el Área facilita de Enero a Marzo de 2018. Se enviará el documento por correo a la mesa con las instrucciones de inscripción.

13. Fecha próxima reunión.

Las reuniones de la mesa de igualdad son el tercer miércoles de cada mes a las 19:00 en el centro cultural Francisco Fatou. **La próxima reunión será el 17 de Enero.**